



Rojas Velázquez Joan Natael

Jiménez Ruiz Sergio

Control de lectura

PASIÓN POR EDUCAR

Interculturalidad y salud II

Segundo semestre

Grupo "B"

Comitán de Domínguez Chiapas a 28 de marzo de 2022.

Naturalismo y Homeopatía

El naturalismo es una doctrina que considera eficaces los remedios elaborados a base de extractos de productos naturales solo por el hecho de ser naturales. Los padrinos del naturalismo asumen que el uso tradicional de los preparados naturales es garantía suficiente como para asumir su validez como medicamento, a pesar de que su eficacia nunca haya sido comprobada a la luz de los criterios contemporáneos. A veces se invoca el naturalismo como argumento a favor de supuestos sistemas curativos ajenos a la ciencia como la terapia floral etc.

No se debe de confundir el naturalismo con la fitoterapia. La fitoterapia es la ciencia del uso extractivo de plantas medicinales o sus derivados con fines terapéuticos, cuando se practica correctamente toma en cuenta en primer lugar la farmacognosia, que estudia correctamente sustancias con posibles propiedades terapéuticas como tóxicas así como otras sustancias de interés farmacéutico. Pero en la actualidad va más allá toma en cuenta los aspectos farmacodinámicos y farmacocinéticos.

Para muchas personas el naturismo, suele ser muy atractivo y convincente, pues al igual que sucede con otras terapias ilusorias, las propuestas naturistas siempre vienen envueltas en un ropaje sonrosado; prometen múltiples beneficios colaterales, con muy poca inversión de recursos y escasas molestias al paciente. En la actualidad, muchas personas sienten predilección por los preparados vegetales en vez de por los medicamentos. Pero sigue sin haber pruebas concretas.

La homeopatía es un modelo médico clínico-terapéutico que utiliza sustancias obtenidas de vegetales, animales y minerales, en concentraciones muy pequeñas disueltas en agua y alcohol, cuenta con más de 200 años de existencia, por otra parte, se acentúa el papel que juegan las emociones en las enfermedades, asignándoles un peso mucho mayor que el que se les da en el modelo occidental clásico, con esto han desarrollado un sistema complejo de salud.

La homeopatía ha tenido presencia en México desde el año de 1850, fecha que marca el inicio de su práctica en el país, el 23 de junio, los doctores Joaquín Segura y Pesado, Ignacio Fernández de Lara, Ignacio María Montaño y Fernando Gómez Suárez solicitaron apoyo oficial para establecer un Hospital en donde se atendieran enfermos con el sistema homeopático. La homeopatía fue incorporada oficialmente al sistema de salud por un decreto expedido por el general Porfirio Díaz en 1896.

A nivel preventivo, se refiere que la homeopatía al abordar a los pacientes desde su propia individualidad, puede identificar personas cuyo estado físico-emocional puede predisponer a diferentes enfermedades. No ocasiona riesgos derivados del efecto secundario o tóxicos de las sustancias utilizadas, se amplía el modelo de oferta de servicios de salud y la cobertura de la población. Implementación sencilla y de bajo costo. No requiere material y equipo sofisticado.

Bibliografía

González Arias A. (enero 2015). El naturismo a la luz contemporánea.

https://www.researchgate.net/publication/282164460_El_naturismo_a_la_luz_de_la_ciencia_contemporanea

Secretaria de Salud. (18 de junio de 2018). Homeopatía en México.

<https://www.gob.mx/salud/acciones-y-programas/homeopatia-en-mexico>